

## Los Reyes pasaron la jornada de ayer en el puerto de Palma

PALMA DE MALLORCA, 3.— Los Reyes de España, don Juan Carlos y doña Sofía, acompañados de sus hijos, se trasladaron a media mañana de hoy hasta las instalaciones del «Club de Mar», en automóvil conducido por el mismo Rey, para efectuar una visita al yate «Giralda II», donde se encuentran los condes de Barcelona.

Don Juan Carlos y doña Sofía, antes de subir el yate, charlaron durante unos momentos con varios amigos, tripulantes de embarcaciones que se encontraban ancladas junto al mismo.

Poco después, la familia real subió a bordo del «Giralda II», para ir a saludar al conde de Barcelona. Momentos más tarde llegó al yate doña Mercedes de Borbón, que salió a primeras horas de la mañana para realizar algunas compras en establecimientos de la capital.

Alrededor de la una, una lancha deportiva se aproximó al «Giralda II», colocándose al costado de babor. El Rey don Juan Carlos pasó desde la cubierta del yate hasta la motora y, tras una revisión de la misma, volvió a bordo del yate, des-

pués de haber conversado amigablemente con los miembros de su tripulación.

Don Juan Carlos y doña Sofía, acompañados de sus hijos, asistieron posteriormente a un almuerzo familiar junto a los condes de Barcelona.

Terminado el mismo, el Rey embarcó en la lancha deportiva, junto a toda su familia, para realizar una travesía por la bahía de Palma.

A media tarde, los Reyes y sus hijos regresaron al «Club de Mar», volviendo de nuevo al «Giralda II», en el cual permanecieron un largo rato, junto a los condes de Barcelona, para después trasladarse hasta el Palacio de Marivent, su residencia oficial durante su permanencia en Mallorca.

Poco antes de que los Reyes llegaran por la mañana al «Club de Mar», el director general de Seguridad, que se encuentra en Palma de Mallorca, giró una visita de inspección a las instalaciones del mencionado complejo marítimo. El señor Rodríguez Román fue informado sobre algunos detalles relacionados con el dispositivo especial de seguridad que se ha montado con ocasión de la estancia en Mallorca de los Reyes de España.— (CIFRA).

## CRONICA POLITICA

### MORODO HA SOLICITADO QUE LA AMNISTIA SE EXTIENDA A CUANTOS CASOS SEA POSIBLE

★ Y ha propuesto al Presidente Suárez un calendario de conexiones con la oposición

MADRID, 3.— (Crónica de Javier Aguado).

En espera de la publicación en el «Boletín Oficial» de las disposiciones correspondientes a la amnistía, algunos temas relacionados con ésta ocupan la atención de los observadores políticos. Por ejemplo, lo que pueda o no decidirse con el pasaporte de Santiago Carrillo, secretario general del Partido Comunista Español, que ayer se entrevistó con el embajador en París, señor de Lojendio. La visita puede indicar que, pese a la amnistía, pueden existir ciertas «dificultades políticas» para entregar su pasaporte al conocido líder comunista, ya que en principio, donde se le esperaba era en el Consulado español en Madrid, mientras que en ambientes cercanos al Ministerio de Asuntos Exteriores, se considera que sería difícil negarle el documento, en las cercanías de Gobernación no admiten ni siquiera comentario sobre el te-

ma. Según cree saberse, el embajador Lojendio habría indicado a Carrillo que a primeras horas de la noche de hoy habría una solución para su solicitud, pero sucesivas llamadas que hemos hecho a París no han dado resultado.

Por otro lado, determinados sectores del arco iris político, parecen empeñados en no olvidar. Así, por ejemplo, en «El Alcázar» de hoy puede leerse un comentario titulado «Carrillo no ha sido amnistiado», y se le hace responsable («y también a la Pasionaria»), como miembros del buró político del PC, de las acciones guerrilleras de 1947 y 1950. «Como hasta 1981 no prescriben los últimos crímenes de las partidas comunistas, si no se concede una amnistía especial para Santiago Carrillo, tan pronto pase la frontera, tendrá que ir a la cárcel».

Opinión de «El Alcázar», aparte, lo cierto es que en sectores duros del Régimen hay movilización para impedir el regreso de Carrillo, de la «Pasionaria» y de algunos otros políticos y personalidades del exilio. No puede olvidarse lo que dijo el señor Fraga Iribarne hace sólo unos meses:

—Que no tenía fuerzas suficientes para proteger a «la Pasionaria» en el caso de que regresara.

Hay otro tema, que no deja de señalarse, por el contrario, al lado izquierdo del aspecto político: ¿es posible que sea el PC el único grupo político importante —junto con los ex combatientes— que mantiene al frente de su organización a personas que protagonizaron la actividad política durante y antes de la guerra civil. ¿Se ha podido debatir o proponer, de alguna forma en la reciente reunión del Comité Central del PC, celebrada en Roma, la más o menos inmediata sustitución de Carrillo? ¿Pudiera regresar Carrillo y presentar poco después su dimisión para hacer las cosas más fáciles a los suyos, en busca de una legalización? Esos son los rumores.

La reforma sindical irá adelante, sin duda, pero por aquello de que debe hacerlo a remolque de la reforma política, se da por descontado de que durante lo que queda de verano, las novedades no llegarán por ese sector. En la reunión del Comité Ejecutivo de la O.S. se ha estudiado —según cree saberse— el derecho de reunión sindical y el derecho sindical tras la reciente reforma del Código Penal.

Por otra parte, según indica hoy «Informaciones», siguen las especulaciones en torno a una posible devaluación de la peseta, temor que no han podido disipar las declaraciones oficiales ni la aparente tranquilidad con que se mueve nuestra moneda en los mercados internacionales.

Pero el mismo diario indica

también que «en los mercados europeos se aprecia cierta especulación en torno a las medidas de carácter económico que pueda tomar el próximo Consejo de Ministros».

De la oposición hay que hablar. Y es que, en primer lugar, el Presidente Suárez, siguiendo su turno de contactos personales con líderes políticos no integrados en el régimen, ha recibido esta mañana a Raúl Morodo, secretario general del Partido Socialista Popular. El señor Morodo ha salido con cierto optimismo de Castellana 3, donde ha solicitado, que, puesto que la amnistía no ha sido total, al menos en su aplicación se extienda a cuantos casos sea posible, y ha indicado que ha propuesto al presidente un calendario de conexiones con la oposición, para elevar de nivel los contactos personales mantenidos hasta el momento por el Presidente. Los observadores siguen dando gran importancia a estos contactos, que sin duda aportarían una dosis de realismo al enjuiciamiento del país político por parte del Gabinete. Pocos podrán explicarse a estas alturas cómo el equipo de Arias Navarro, aparte de alguna cena en el hornito de Santa Teresa, pudo mantenerse tan distante de la oposición que si se ha distinguido durante la transición ha sido por su moderación.

Pero aparte de visitas hay también rumores. Uno de ellos indica que el equipo del grupo independiente, que encabeza García Trevijano, estaría trabajando en un documento que podría ser presentado a la firma en los restantes grupos de C.D., en torno a los contactos Gobierno - oposición. Pero otros rumores indican igualmente que ese documento, en el caso de que se trabaje sobre él, tiene pocas posibilidades de ser acogido por todos, en virtud de la propia crisis interna de Coordinación Democrática.

Señalemos, finalmente, aunque volvamos a otro tema, que extraña que todavía no haya nota oficial sobre los recientes atentados con explosivos, sobre todo si se tiene en cuenta que en uno de ellos se dieron dos muertes.

### CUATRO MUERTOS Y 67 HERIDOS POR BOMBA, EN RANGUN

RANGUN, 3.— Cuatro personas han muerto y 67 resultaron heridas al hacer explosión una bomba en la estación central de esta capital.

La explosión se produjo en la entrada de la estación después de la llegada del tren expreso procedente de Mandalay. Los andenes estaban totalmente llenos de viajeros.

Cinco de los heridos se encuentran en grave estado.— (EFE).

### ROBAN MAS DE TRES TONELADAS DE MONEDAS DE UN VAGON ESTACIONADO EN VERSALLES

VERSALLES, 3.— 400.000 piezas de un franco, de un peso total superior a tres toneladas, fueron robadas la noche del lunes al martes en un vagón estacionado en Mantes - La - Jolie (cercanías de Versalles).

Estas monedas procedían de la agencia local del Banco de Francia y, cuando esta mañana se intentó proceder a su traslado a París, fue comprobada su desaparición.

Dado el peso del botín los servicios de Policía estiman que se trata de una banda de malhechores importantes, con informes sobre el movimiento de fondos del Banco de Francia.— (EFE).

### Sin víctimas

### HUNDIMIENTO BONITERO, EN SAN CIPRIAN

SAN CIPRIAN, 3.— El bonitero «La Cusca», de base en el puerto lucense de San Ciprián se ha hundido a unas cincuenta millas de este puerto.

El hundimiento se produjo sobre las cinco de la tarde de ayer. La causa fue al parecer, a un golpe de mar que abrió una vía de agua en la embarcación.

La tripulación estaba compuesta por seis marineros, que hubieron de utilizar una balsa salvavidas para luego ser recogidos por el también bonitero «Mirando al Mar», con base en Burela.

El «La Cusca» tenía 50 toneladas de arqueo, y en el momento del hundimiento llevaba en sus bodegas una gran cantidad de bonito.— (CIFRA).

### Ha muerto el director de cine Fritz Lang, judío austríaco

★ Mantuvo una clara postura antinazi durante su exilio en los EE.UU.

★ Su esposa, de la que se había separado, colaboró en la propaganda hitleriana

MADRID, 3.— (De nuestra Redacción por A. Cervero).

A la edad de ochenta y cinco años, ha fallecido en Hollywood el director de cine Fritz Lang. Lang, había nacido en Viena, en el seno de una familia judía de religión católica, elementos ideológicos que influirían fuertemente en su obra creativa.

Su pasión por el cine, se despertó en plena juventud, iniciándose como guionista en 1919. Lang, es posiblemente la personalidad más importante del cine expresionista alemán de la década de los años 20. Sus características fundamentales, en la realización cinematográfica, fueron el monumentalismo, y la utilización magistral de la luminosidad, sobre todo para remarcar los perfiles de sus personajes, o el dramatismo de las escenas.

Casado con la también guionista Thea Von Harbou, se separó de ella por disensiones personales e ideológicas. Su esposa abrazó entusiastamente el nazismo y colaboró en las películas propagandísticas de los nacional-socialistas alemanes. Lang, por su ascendente judío, tuvo que abandonar su país estableciéndose, en EE.UU. hasta 1956, en que volvió temporalmente a Alemania, en donde realizó algunas películas.

Lang, a pesar de representar una visión decadente y grotesca, en muchas de sus películas, no por ello deja de mostrar una gran genialidad creadora.

En 1970, en el transcurso del Festival de Cine de San Sebastián, se efectuó la visión retrospectiva de seis de sus películas, constituyendo un homenaje de los cineastas españoles al realizador austríaco. Ese mismo año, Fritz Lang, ocupó la presidencia del Festival de San Sebastián.

Entre sus películas, destaquemos la serie correspondiente a su primera época, residente todavía en Alemania, «Las tres luces» (1921); «Los nibelungos» (1924), y «Metrópolis».

Los nibelungos basada en la época tradicional germánica ha pasado a la historia del cine, como una de las grandes realizaciones del expresionismo alemán.

Emigrado a Estados Unidos, realiza una serie de películas caracterizadas por su carácter antifascista, expresando su angustia por la barbarie nazi en su país. De estas películas destacan «Furia» (1936); «Sólo se vive una vez» (1936); y «Los verdugos también mueren» (1942).

En 1951, colabora con el gran dramaturgo alemán Bertold Brecht, realizando una película, «Encubridora». El guión de la obra fue realizado por Brecht. En 1957, de regreso a Alemania, realiza «La tumba india» y «Los crímenes del doctor Mabuse», entre otras, con lo que se puede dar por terminada su amplia carrera cinematográfica.